

A l'épicerie sociale intercommunale « Les Epis » **La pédagogie de l'aide**

« C'est un outil majeur de la politique sociale des trois communes », constate Jean-Luc Brachet, le nouveau président de l'épicerie sociale « Les Epis » pour Hoenheim, Bischheim et Schiltigheim. Il a succédé à André Messier qui a démarré cette structure en 2004. Le principe : permettre à des personnes, envoyées par les CCAS et les assistantes sociales, d'acheter à petits prix des aliments et des produits d'hygiène durant trois mois. Ces produits sont livrés par la Banque alimentaire. Les bénéficiaires participent pour 10 % du prix.

« Ce sont des gens qui connaissent des accidents de parcours dans leur vie. Notre rôle est de les aider à rester debout »,

précise Jean-Luc Brachet. Et de citer par exemple un ingénieur qui a perdu son emploi, sa femme et se retrouve avec ses trois enfants, ainsi que des jeunes soumis à des travaux d'intérêt général, suite à des bêtises.

Des ateliers sont proposés comme la gestion d'un budget pour aider l'individu à retrouver confiance en lui. « C'est une action formidable », poursuit le président qui, depuis la fin de sa carrière professionnelle de journaliste en février, a suivi son épouse, déjà bénévole aux Epis. La structure compte deux salariées et une quarantaine de bénévoles, dont le président. Ces bénévoles, selon leurs souhaits, aident à la mise en place



Le nouveau président des Epis, Jean-Luc Brachet (Photo DEWH)

des produits, accompagnent les bénéficiaires lors de leurs achats ou encadrent des ateliers.

Avec son sens du contact humain, Jean-Luc Brachet se glisse « humblement » dans l'équipe

qui fonctionne bien. Il compte améliorer la gestion informatique, assurer les contacts avec les élus des trois communes et renforcer encore l'équipe des bénévoles.